

«La bicicleta eléctrica viene a quedarse tanto la urbana como la deportiva»

Jon Fernández Gerente de Orbea

Cuando cumple 175 años la cooperativa mallabitarra, con 300 trabajadores en todo el mundo, persigue ser primera marca en Europa

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Necesitará una tarta muy grande para colocar sus 175 velas de existencia. La empresa Orbea, ubicada en el polígono de Goitondo (Mallabia) cuenta en la actualidad con 300 personas trabajando en todo el mundo, 190 en Mallabia, 40 en Oliveira do Bairro (Portugal) y el resto en todas las oficinas oficiales de la marca. En su día la aventura fue creada por 4 hermanos: Juan Manuel, Mateo, Casimiro y Petra. En aquellos años empleaban unas 50 personas. La empresa nació en 1840 en Urquiza (Eibar). En esta primera marca del mundo de la 'bici' trabajan ahora las bicicletas de carretera, MTB, triatlón, urbanas, niños, eléctricas o no. Fabrican también cascos y ropa y son dueños del diseño y la distribución de la ropa de Triatlón Orca. Hablamos con su gerente, Jon Fernández.

—En todos estos años, sin duda, ha habido muchos cambios ¿cuáles han sido los más importantes?

—En un primer momento se fabricaban armas, se pasó a las bicicletas en 1930, entonces llegaban a las 1.500 personas en la empresa, la marca se internacionalizó en 1999, se creó el área de Innovación en 2000, se participó en los Juegos Olímpicos de Beijing.

—Han publicado una serie de vídeos por el aniversario. Allí se recogen hitos no solamente industriales sino deportivos ¿cuáles?

—Un hito claro fue pasar de fabricar

revólveres a bicicletas. Había un conocimiento tecnológico de la transformación del tubo y llevó a fabricar cuadros de bicicleta. Incluso hubo algún momento en el que se fabricaron cochecitos de bebé o sillas de ruedas, antes de llegar a la bicicleta. Otro hito fue que en 1969, hubo una crisis y la familia Orbea decide cesar la actividad, y parte de los trabajadores de Orbea deciden transformarse en cooperativa. El traslado desde Eibar a Mallabia, fue a comienzos de los 70. Estaban en las torres de Orbea. Hay que reconocerles el valor de afrontar ese reto. En los 80 se empezó a esponsorizar un equipo ciclista y nos posicionó en el mundo deportivo.

—A finales de los 80 se ponen con la bicicleta deportiva.

—Fue muy importante. Hacíamos bicicleta deportivas y de multiempleo y la bicicleta de montaña democratizó el uso de la bici. El mercado se incrementó pero marcas de toda la vida se quedaron fuera. Nosotros nos enganchamos a ella en el último vagón y fue complejo, pero nos adaptamos bien. En 1996 hacemos cambio de estrategia y decidimos que tenemos que tener un I+D potente. Apostamos por Euskaltel Euskadi y nos decidimos por aumentar mercado. En el 2003 se apostó por el cuadro monocasco de carbono. Nos pone en el mundo. En ciertos aspectos somos parecidos a la industria de la moda, creamos cada año un diseño, y al automóvil a nivel de materiales y procesos de fabricación. Hace 4 años se desarrolla producto de montaña de doble suspensión.

—Y ahora ¿qué reto tienen?

—La bicicleta eléctrica. Viene para quedarse no sólo como producto urbano, sino que afectará a la bicicleta deportiva. Yo había abandonado



El gerente de la empresa Orbea, Jon Fernández. :: e. c.

la bici de montaña y con la eléctrica puedo volver, porque tengo un sistema de asistencia al pedaleo. Otro reto es la bicicleta urbana, un elemento no contaminante de movilidad rápida.

—Se declaran artesanos de la bici ¿no es contradictorio hoy en día?

—Con ello nos reivindicamos como

fabricantes. Creemos en la fabricación cercana, aunque no sea 'cool' tener las manos manchadas de grasa. Eso sí nuestra capacidad de transformación, persistencia y flexibilidad son importantes. Nuestros clientes pueden tener su bicicleta personalizada. Queremos ser marca europea de referencia.

Las instalaciones municipales estrenan mañana horario de agosto

:: A. LASUEN

ERMUA. En la época estival, el IMD, la biblioteca, la Casa de la Mujer y Lobiano implantan su horario de verano. El polideportivo municipal y el frontón Aritzemendi cerrarán sus puertas del 31 de julio al 23 de agosto. Por su parte, Betiondo, permanecerá cerrado hasta el 31 de agosto. Todas las personas abonadas al IMD tienen la posibilidad de utilizar el polideportivo Orbea de Eibar durante el periodo de cierre de las instalaciones. Para ello, bastará con presentar en la recepción el carné de persona asociada al IMD y el DNI.

La biblioteca seguirá con su habitual horario de verano, de lunes a viernes de 9.00 a 14.00 horas. Los sábados, domingos y festivos permanecerá cerrado. La oficina de atención a la ciudadanía, Abiapuntu, permanecerá abierta todo el mes de agosto, de 8.00 a 14.00 horas. En el caso de la Casa de la Mujer y Lobiano las instalaciones estarán cerradas durante todo el mes.

EN BREVE

Salida a Donostia del Hogar del Jubilado

La Junta Directiva del Hogar del Jubilado de Ermua ha organizado una salida a Donostia para pasar el día y ver los fuegos artificiales, el 16 de agosto. Los tickets, al precio de 20 euros se pueden adquirir en el Hogar..

Números premiados en el sorteo de Mugartea

Los números ganadores del sorteo de los cuadros del colectivo local de pintura Mugartea son: 1º 1626 y 2º 1633. Los suplentes son: 1º 1541 y 2º 1127.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diálogo: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diálogo: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diálogo: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diálogo: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diálogo: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Fermín Calbetón, 19).